
возле подъезда, завернул 
ель в пленку, положил в 
багажник, и вот мы здесь, –
с улыбкой отметил горо-
жанин. – Очень хорошая 
акция! Во-первых, во дво-
рах намного меньше стало 
выброшенных елок; во-вто-
рых, деревце используют в 
дело. Замечаю: отношение 
к природе наших горожан 
меняется, пусть не так бы-
стро, как хотелось бы, но 
это уже достижение.
Активист совета дома 

Юлия принесла елку с ул. 
Шукшина: «В этом году 
мы на придомовой терри-
тории нарядили ель для 
ребятишек, провели заме-
чательный праздник. Вчера 
ее разобрали, а сегодня – 
сюда, информацию об акции 
прочитали в соцсетях. Не 
засорять же территорию, 
тем более, что елочка еще 
и пользу принесет».
Собранные деревца на-

правят на переработку на 
Павловский деревообра-
батывающий комбинат, 
они будут использованы в 
технологическом процес-
се. В акции «Елки-палки» 

поучаствовал сотрудник 
комбината Алексей.

– Из этих елок мы дела-
ем плиты МДФ, которые в 
дальнейшем используются 
в мебельном производстве: 
для шкафов, дверей и так 
далее, – сообщил Алексей. – 
Не очень приятно смотреть 
на дворы, в которых у подъ-
ездов желтеют выброшен-
ные жителями елки, даже 
обидно: несколько недель 

они дарили нам ощущение 
праздника, и стоило бы по-
заботиться о том, чтобы эти 
красавицы не гнили потом 
на мусорном полигоне, а 
приносили пользу людям 
и дальше.
Отметим, что содействие 

в проведении акции оказали 
МБУ «Благоустройство и 
озеленение», МБУ «Лесное 
хозяйство», ООО «Союз 97» 
и АО «ЭКО-Комплекс».

Акция «Елки-палки» 
была организована обще-
ственной организацией 
«Мусора.Больше.Нет» 
совместно с комитетом 
по благоустройству го-
рода Барнаула и «Лесной 
холдинговой компанией 
«Алтайлес». Уже в первые 
минуты к точкам сбора 
барнаульцы понесли от-
служившие на праздни-
ках деревья. 

Елки, сосны, пихты и 
хвойные ветки принима-
ли по пяти адресам: Зеле-
ный сквер на пл. Октября;
пл. Адмирала Кузнецова 
(ул. Балтийская, 53); пл. На-
родная; возле ТРЦ «Огни» и 
ТРЦ «Гулливер Парк».
В этом году в ходе акции 

собрано более 450 хвойных 
деревьев. Все они будут ис-
пользованы в технологиче-
ском процессе организации 
«Лесная холдинговая ком-
пания «Алтайлес».

– Душистые и нарядные 
елочки радуют нас во вре-
мя новогодних праздников.
А после попадают на пе-
реработку. Уже семь лет 
мы проводим экологиче-
скую акцию по их сбору.
С каждым годом все боль-
ше барнаульцев стремятся 
ответственно и грамотно 
утилизировать новогод-
ние деревья, – отметила 

начальник отдела охраны 
окружающей среды коми-
тета по благоустройству
г. Барнаула Ксения Герман.
На пл. Народной у бун-

кера-накопителя дежурили 
два волонтера – Анастасия 
Павленко и Михаил Бере-
зиков. Они помогали го-
рожанам снимать с елок 
упаковку или веревки, под-
бирали ветки.

– Дома я наряжаю искус-
ственную елку, жалко мне 
настоящие, – поделилась 
Анастасия. – Но волонтером 
в акциях по сбору елок ра-
ботаю не первый раз. Мно-
гие барнаульцы украшают 
свои квартиры перед Новым 
годом живыми елями, пих-
тами, соснами, их естествен-
ность и аромат никого не 
оставляют равнодушными. 
Еще бы более активно сдава-
ли отслужившие свою роль 
деревца на переработку. Се-
годня горожане приносили 
елки уже до начала акции, 
многие приходят вместе с 
детьми, это очень важно. 
Даже на велосипеде при-
езжал пенсионер: он дома 
порубил елку и упаковал 
так, что мы сначала и не по-
няли, что это наш человек. 
Барнаулец Лев Зиновье-

вич рассказал, что живую 
елку в семье ставят каждый 
Новый год, и последние не-
сколько лет он обязательно 
участвует в акции.

– Чтобы не мусорить 

Олеся МАТЮХИНА
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ОБРАЗОВАНИЕ

Успеть в срок
Прием документов для сда-

чи ЕГЭ в 2025 году комитетом 
по образованию города Бар-
наула ведется до 1 февраля 
включительно.
В комитете могут подать за-

явление на сдачу ЕГЭ: выпуск-
ники прошлых лет, освоившие 
образовательные программы 
среднего общего образования в 
предыдущие годы (ВПЛ); ино-
странные граждане, получившие 
среднее общее образование в 
иностранных образовательных 
организациях; обучающиеся в 
образовательных организациях 
по программам среднего профес-
сионального образования (на базе 
девяти классов) (СПО); обучаю-
щиеся, получающие среднее об-
щее образование в иностранных 
образовательных организациях. 
Прием ведется ежедневно по 

адресу: ул. Союза Республик, 36а 
(каб. № 20, 2-й этаж) по графику: 
понедельник – с 9.00 до 11.00; 
вторник – с 15.00 до 17.00; среда – 
с 8.00 до 10.00; четверг – с 8.00 до 
10.00; пятница – с 9.00 до 11.00.

АКТУАЛЬНО

Полезные 
уроки
Профилактическое меро-

приятие в Алтайском транс-
портном техникуме провели 
для студентов первых и вто-
рых курсов.
Представитель комитета по 

делам молодежи администрации 
города Барнаула совместно с 
сотрудником Управления по кон-
тролю за оборотом наркотиков ГУ 
МВД России по Алтайскому краю 
провели беседу со студентами 
техникума о недопустимости 
вовлечения в сбыт наркотиче-
ских средств и психотропных 
веществ, а также о недопустимо-
сти употребления психоактивных 
веществ. Поговорили с молоде-
жью о ведении здорового образа 
жизни и в целом о профилактике 
зависимых состояний, проде-
монстрировав фильм о том, как 
не вовлечься в преступную де-
ятельность в сфере незаконного 
оборота наркотиков. Кроме этого, 
обсудили вопросы вступления 
в антинаркотические отряды, в 
ряды добровольной народной 
дружины «Барнаульская».
Профилактические меропри-

ятия продолжатся в феврале в 
АлтГУ, а уже в марте пройдут в 
организациях высшего и среднего 
профессионального образования 
города.

КОНКУРС

Юные ученые
На базе центра «Точка ро-

ста» в школе № 98 прошел 
конкурс «Изобретариум», 
посвященный Дню детского 
изобретения.
Первое место заняла ученица 

седьмого класса школы № 72 Ека-
терина Коростелева с проектом 
«Разработка технологии изготов-
ления индикаторных бумажек 
и растворов из растительного 
сырья. Определение кислотно-
сти почвы в поселке Научный 
Городок с помощью полученных 
индикаторов». На втором месте –
одиннадцатиклассник школы 
№ 97 Александр Маркин с ра-
ботой «Создание компьютерных 
игр в среде разработки Unity»  
и девятиклассник школы № 91 
Дмитрий Федорищев с проектом 
универсального фотореле для 
освещения растений в период 
короткого светового дня. Третье 
место досталось семиклассницам 
школы № 109 Нине Упоровой и 
Неле Ушаковой за проект «Зона 
отдыха».

Пресс-центр
администрации г. Барнаула.

ОФИЦИАЛЬНАЯ ХРОНИКА

Круглосуточный 
режим 

20 января глава города Барнаула Вя-
чеслав Франк провел оперативное аппа-
ратное совещание. В нем приняли уча-
стие заместители главы администрации 
города, руководители администраций 
районов (в режиме видео-конференц-свя-
зи) и профильных комитетов.
Руководители обсудили текущую по-

вестку. Особое внимание было уделено 
подготовке города к прохождению комплекса 
неблагоприятных погодных явлений.
По информации заместителя главы ад-

министрации города по защите населения 
и информации Игоря Лисина, в ближайшие 
дни в краевой столице ожидается потепле-
ние, снег, метели, порывы ветра до 24 м/с, 
которые сменятся резким похолоданием 
до -20 градусов. В связи с этим городским 
службам необходимо быть готовыми к 
работе в условиях непогоды.
Заместитель главы администрации го-

рода по дорожному хозяйству и транспорту 
Андрей Курышин доложил, что МБУ «Ав-
тодорстрой» перешло на круглосуточный 
режим работы. В готовности находится 
снегоуборочная техника, дорожные бригады.
Глава города поручил руководителям 

управления по делам ГОЧС, районных ад-
министраций, профильных комитетов опе-
ративно реагировать на обращения жителей 
города, связанные с неблагоприятными 
погодными условиями, и принимать исчер-
пывающие меры по устранению возможных 
негативных последствий. Всем дежурным 
службам и ведомствам поручено обеспечить 
необходимое количество бригад для устра-
нения последствий непогоды, на особый 
контроль взять восстановление водо- и 
электроснабжения и устранение возможных 
повреждений на линиях электропередачи.
Также Андрей Курышин сообщил, что 

в Центральном районе города завершена 
выездная регистрация собак. Всего в рамках 
работы мобильных пунктов удалось марки-
ровать 1113 животных, на территории города 
с начала этой работы зарегистрировано уже 
2740 собак.
По словам заместителя главы админи-

страции города по городскому хозяйству 
Сергея Татьянина, совместно с админи-
страциями районов продолжается работа 
по контролю за содержанием дворовых 
территорий управляющими компаниями 
и ТСЖ. В рамках рейдовых мероприятий 
управляющим организациям направлено 153 
замечания. На сегодняшний день очистка от 
снега и наледи проведена на 66% дворовых 
территорий, очищено 31% кровель много-
квартирных домов, в том числе 65 кровель 
домов, находящихся в аварийном состоянии. 
Работа в этом направлении продолжается.

Временная мера
Парк культуры и отдыха «Централь-

ный» закрыт для посещений с 21 по
23 января в связи с погодными усло-
виями.
По прогнозам синоптиков, в Алтайском 

крае в период с 21 по 23 января ожида-
ются осадки в виде мокрого снега, снега 
с дождем, 23 января переходящие в снег, 
местами сильные осадки, гололедные яв-
ления, метели, усиление ветра до 20-24 м/с. 
На дорогах сильная гололедица. 23 января 
ожидается резкое похолодание. 
В связи с ожидаемыми погодными усло-

виями также возможно ухудшение дорож-
ной обстановки на автомобильных дорогах 
городского округа.

Пресс-центр администрации г. Барнаула.

Фото Михаила БЕРЕЗИКОВА и Александра ЕРМОЛОВИЧА

ПОГОДА
СРЕДА,

22 января
ЧЕТВЕРГ, 
23 января

+ 1 + 2  - 9 - 11
  - 8 - 10 - 18 - 20

Восход - 9.24 Восход - 9.23
Заход - 17.49 Заход - 17.50
741 мм рт.ст. 762 мм рт.ст.
7 м/с  ЮЗ 5 м/с  СЗ

Влажность 91% Влажность 79%

Ценность акции в том, что новогодние деревья получат вторую жизнь, а не уедут на полигон ТБО.

Ёлки – в дело
В Барнауле прошла традиционная акция по сбору новогодних хвойных 
деревьев для дальнейшей их переработки

Более 450 хвойных деревьев 
собрали в рамках акции «Елки-
палки» 18 января в Барнауле.

Место по сбору елок на площади Народной – одно из традиционных.
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ОБЩЕСТВО

К Дню Победы
В Алтайском крае ветераны Великой Отечественной войны 

получат федеральные и региональные единовременные 
выплаты к 80-летнему юбилею Победы.

15 января 2025 года Президент Российской Федерации Влади-
мир Путин подписал указ о единовременной выплате по случаю 
юбилея Победы в Великой Отечественной войне. По информации 
Отделения Социального Фонда России по региону, единовременную 
выплату в размере 80 тысяч рублей в апреле–мае в Алтайском 
крае получат 1639 ветеранов Великой Отечественной войны в 
беззаявительном порядке. Более 2,5 тысячи тружеников тыла 
получат единовременную выплату в размере 55 тысяч рублей.
Также по инициативе губернатора Алтайского края Виктора 

Томенко более 4 тысяч ветеранов Великой Отечественной во-
йны получат единовременную выплату к 80-летнему юбилею 
Победы. Размер выплаты составит 5 тысяч рублей, и она будет 
предоставлена из средств регионального бюджета.
К числу получателей относятся инвалиды и участники Вели-

кой Отечественной войны; лица, награжденные знаком «Жителю 
блокадного Ленинграда»; бывшие несовершеннолетние узники 
фашистских концлагерей; труженики тыла; вдовы погибших 
(умерших) инвалидов и участников Великой Отечественной 
войны (без статуса «труженик тыла»).

– По 5 тысяч рублей они  получат в качестве поддержки из 
краевого бюджета. Также до 5 тысяч рублей в этом году увеличе-
на краевая выплата 68 тысячам «детей войны». В течение всего 
этого года – года Победы – окружим особой заботой и вниманием 
наше старшее поколение, – отметил Виктор Томенко.

Соб. инф.

БЛАГОУСТРОЙСТВО

На контроле
В связи с погодными условиями дорожники МБУ «Авто-

дорстрой» работают в усиленном режиме. Работы по очистке 
снега ведут круглосуточно, с продленной дневной сменой. 
Вывоз снега и очистка проезжих частей проводится ночью, когда 

дороги максимально разгружены от автомобилей. В ночь с 20 на 
21 января для всех работ было задействовано 106 единиц техники. 
В дневную смену работы продолжаются. С началом снегопада 

проводится посыпка проезжих частей на улицах Попова, Мала-
хова, Антона Петрова, Матросова, Профинтерна, Титова, Эмилии 
Алексеевой, проспектах Красноармейский, Строителей, Калинина, 
на Павловском тракте и других участках дорог. Снег вывозят 
с улиц Юрина, 65 лет Победы, проспектов Социалистический, 
Калинина, Комсомольский и других участков. 

Кроме того, прометают тротуары на улицах Профинтерна, 
Островского, Георгия Исакова, Молодёжная, Лазурная, Балтий-
ская, Шумакова, проспектах Социалистический, Строителей, 
Калинина и других участках уличной сети. 
В дневную смену на дорогах и тротуарах задействовано 

127 дорожных рабочих и 74 единицы техники. 
Продолжается очистка общественных территорий от снега. 

Специалисты МБУ «Благоустройство и озеленение» города 
Барнаула убирают и вывозят снег, очищают тротуары, пешеход-
ные дорожки, лестничные сходы. В этих работах задействовано 
50 единиц специализированной техники и порядка 40 специа-
листов учреждения.
Накануне работы велись на аллеях по проспекту Ленина, 

улице Профинтерна, Обском бульваре, площадях Октября, Саха-
рова, Победы, Мира, Демидовской площади, в Нагорном парке 
и парке «Юбилейный», Мизюлинской роще, сквере имени Кири 
Баева, сквере Адмирала Кузнецова, зеленых зонах на проспекте 
Строителей, улицах Георгиева, 50 лет СССР и других.

Светлана ЕРМОШИНА.

СТУДСОВЕТ

Наука и технологии
Барнаульские ученые и «Яндекс» будут совместно рабо-

тать в области применения искусственного интеллекта в 
аграрном образовании и науке.
Доцент, заведующий кафедрой математики, механики и 

инженерной графики, куратор региональной площадки Все-
российского конкурса для учащихся сельских школ и малых 
городов «АгроНТРИ-2024», кандидат технических наук Андрей 
Смышляев рассказал, что АГАУ и компания «Яндекс» планируют 
сотрудничать по таким направлениям, как усиление IT-состав-
ляющей в образовательных и профориентационных проектах 
вуза, организация регионального этапа Всероссийского конкурса 
«АгроНТРИ», участие специалистов и использование продуктов 
«Яндекса» в научных исследованиях ученых АГАУ, применение 
беспилотных летательных аппаратов и так далее. 

– Например, мы можем совместно развивать технологию 
технического зрения для распознавания семян культурных 
и сорных растений, а также больных растений. Ученые АГАУ 
могут сделать серию фотографий семян и провести разметку 
фотографий, а далее нейросеть «Яндекса» учится определять 
семена, – уточняет Андрей Смышляев.
Кроме того, «Яндекс» готов предоставить свою ML-платформу 

YandexDataLens для обработки больших данных в животноводстве. 
Ученые АГАУ также предложили использовать ее для обработки 
данных, получаемых сетью автоматических цифровых метео-
станций в Алтайском крае.
Еще одно предложение ученых АГАУ связано с созданием 

технологии идентификации животных на фермах по внешнему 
виду. По данным представителей вуза, порядка 2-3% чипов, ко-
торыми помечают коров, теряются или выходят из строя.
Специалистов «Яндекса» интересует взаимодействие с учеными 

кафедры частной зоотехнии в области цифровых технологий, 
учитывающих особенности поведения пчел. Например, создание 
систем мониторинга и автоматического контроля оптимального 
для жизни пчел микроклимата в тепличных комплексах или 
определение состояния здоровья пчел по внешнему виду при 
их подлете к улью.

– Компания «Яндекс» готова стать партнером АГАУ в предо-
ставлении своих облачных ресурсов и специалистов – ментора, 
IT-архитектора для знакомства преподавателей вуза с продуктами 
компании, в том числе с технологиями искусственного интеллекта, 
технического зрения, BigData, – отметил руководитель экологиче-
ских проектов Yandex Cloud компании «Яндекс» Евгений Хохлунов. 

Елена КОРНЕВА.

Путь интеллектуала
С началом третьей учебной 

четверти стартовал регио-
нальный этап Всероссийской 
олимпиады школьников. Он 
продлится до 28 февраля. За 
это время ребята смогут про-
явить себя в 24 предметных 
сферах.

Региональный этап – проме-
жуточное звено цикла ВсОШ. До 
него допускают только тех, кто 
успешно заявил о себе в муни-
ципальном этапе. Его победите-
лями в этом учебном году стали 
222 барнаульских школьника, 
1527 получили статус призера.
Школьный и муниципаль-

ный этап по сложности суще-
ственно отличаются от более 
высоких уровней, неоднократно 
отмечали опытные участни-
ки Всероссийской олимпиады 
школьников. А вот региональ-
ный этап очень похож на заклю-
чительный. Чтобы успешно про-
явить себя в нем, программных 
знаний мало: надо заниматься 
дополнительно и углубленно.
Педагоги этот факт подтвер-

ждают, но уточняют, что важ-
нее иметь не сверхзнания, а 
какой-то особый склад ума, спо-
собный нестандартно подходить 
к решению заданий, под особым 
углом видеть их условия.
В этом календарном году 

первым в предметной линейке 
регионального этапа ВсОШ ста-
ло искусство, или мировая худо-
жественная культура. Завершит 
цикл экономика. Важно, что за-
дания для каждой дисциплины 
разрабатываются центральны-
ми предметно-методическими 
комиссиями и нацелены на 

Юлия НЕВОЛИНА

С каждым годом число участников ВсОШ заметно увеличивается.

Выразительная архитектура
Три проекта из четырех обсуждаемых приняли на заседании Градостроительного совета

Первый заместитель гла-
вы администрации города 
Барнаула Андрей Фёдоров 
провел очередное заседание 
Градостроительного совета, 
где обсуждались четыре про-
екта, которые планируется 
реализовать на территории 
города.

Началось заседание с по-
вторного обсуждения проекта 
торгово-офисного здания на ул. 
Пролетарской, 77. Еще в октябре 
участники Градсовета пореко-
мендовали обратить внимание 
на его соседство с объектом 
культурного наследия – го-
родской почтово-телеграфной 
станцией, расположенной на 
ул. Интернациональной, 74. 
К тому же проектировщикам 
требовалось учесть архитек-
турный контекст близлежащих 
улиц. С учетом всех этих требо-
ваний проект был доработан и 
снова вынесен на обсуждение. 
По словам его автора – архитек-
тора Владимира Золотова, по 
рекомендации членов Градсо-
вета, доработанный эскизный 
проект был направлен в краевое 
управление государственной 
охраны объектов культурного 
наследия, где получил одобре-
ние. В итоге было решено сде-
лать торгово-офисное здание 
не восьми-, а семиэтажным, 
выдержанным в цветовой гам-
ме, характерной для близлежа-
щей застройки, отказаться от 
парковки на проезжей части 
и предусмотреть элементы 
благоустройства и озеленения. 
Что касается колористического 
решения, то, по мнению архи-
тектора Сергея Боженко, оно 
продумано удачно. При этом 
проектировщиками учтено, 
что фасад, выходящий на севе-
ро-запад, постоянно находится 
в тени и требует более светлых 

и теплых тонов. В результате 
обсуждений, доработанный 
проект был одобрен.
В рамках заседания рассма-

тривался и проект магазина 
непродовольственных товаров, 
который планируется возвести 
во Власихе на ул. Мамонтова, 
34. Речь идет о двухэтажном 
здании общей площадью 960 
кв. м. К нему примыкает парко-
вочная площадка, рассчитанная 
на десять машино-мест. Если 
внутри каркас здания будет 
представлять собой колонны, 
то снаружи – кирпичную сте-
ну, предполагающую фасад 
из композитных материалов. 
В итоге проект был одобрен 
с учетом пожеланий сделать 
фасад светлее и выразительнее 
с архитектурной точки зрения. 
Также проектировщикам реко-

мендовано тщательно проду-
мать транспортную логистику. 
На обсуждение Градострои-

тельного совета был вынесен 
эскизный проект здания для 
обеспечения научной деятель-
ности на ул. Никитина, 111. По 
словам его автора, архитектора 
Михаила Шмидта, сам объект 
расположен в зоне смешанной 
общественно-деловой застрой-
ки между жилым комплексом 
«Плаза» и объектом культурного 
наследия регионального значе-
ния – здания складов начала 
XX века. Причем задумано так, 
чтобы по своему объемно-про-
странственному решению этот 
объект представлял логичный 
переход от жилой высотки к 
объекту культурного значе-
ния. В результате было спро-
ектировано четырехэтажное 

здание высотой 14 метров, 
фасад которого представляет 
собой комбинацию штукатур-
ки и темно-красного кирпича, 
рифмующегося с кирпичом, 
из которого сооружен сосед-
ний памятник. По словам ав-
тора проекта, здание хоть и не 
напрямую, но ассоциативно 
выдержано в традициях си-
бирской архитектуры. Кстати, 
именно на выразительность 
объемно-пространственного 
решения и обратили внимание 
члены Градсовета. Как высказал-
ся Сергей Боженко, подобный 
архитектурный объект, демон-
стрирующий нестандартные 
подходы к проектированию, 
способен украсить наш город.  
Что касается эскизного про-

екта многоквартирного жилого 
дома по адресу: ул. Западная 

1-я, 8, вынесенного на обсуж-
дение архитектором Влади-
миром Золотовым, то он был 
направлен на доработку. Дело 
в том, что, по мнению членов 
Градостроительного совета, 
эта восьмиэтажная постройка 
находится в непосредственной 
близости к жилым домам, что 
может вызвать недовольство 
местных жителей столь тес-
ным соседством. Кроме того, 
по мнению Андрея Фёдоро-
ва, требуется оценить то, как 
этот дом будет смотреться в 
комплексе уже имеющейся 
застройки. К тому же новое 
здание планируется возвести на 
территории, давно нуждающей-
ся в переосмыслении с учетом 
новых реалий и новых требова-
ний к архитектурному облику 
города. 

ребят, выступающих за 9-11-е 
классы. Кроме того, неизбежно 
внедряются новшества.

– В этом году впервые в на-
шем крае проводится региональ-
ный этап по итальянскому и 
китайскому языкам, – отмечает 
региональный координатор Все-
российской олимпиады школь-

ников в Алтайском крае Ольга 
Переверзева. – Олимпиада по 
«Труду» проводится по четырем 
направлениям: «Робототехника», 
«Информационная безопасность», 
«Техника, технология и техни-
ческое творчество» и «Культура 
дома, дизайн и технология».
К слову, в этом году рекорд-

ное для Барнаула количество 
школьников  заявилось на уча-
стие в муниципальном этапе по 
китайскому языку. В их числе 
ученица школы № 128 Светлана 
Груздан. Девушка изучает язык 
пятый год и в первую очередь 
для себя. С помощью ВсОШ она 
сможет углубить знания, в обо-
зримом будущем сдаст экзамен 
на четвертый уровень владения 
китайским и не исключено, что 

в перспективе получит лингви-
стическое образование.

– Еще недостаточно хорошо 
знаю китайскую культуру, но 
постепенно погружаюсь, – де-
лится школьница. – Часто смо-
трю видео китайских блогеров 
без переводчика, только иногда 
включаю китайские субтитры, 
если речь идет о чем-то незна-
комом и сложном для меня. 
Еще один не самый попу-

лярный предмет – астрономия. 
В этом году участниками рег-
этапа стали около 30 учащихся 
5-11-х классов со всего края.

– Задания в олимпиаде были 
сложными, но очень интересны-
ми, – признался восьмиклассник 
барнаульского лицея № 124 
Иван Чурин. – Я впервые уча-

ствую во ВсОШ, даже не думал, 
что дойду до регионального 
этапа. Безусловно, надеюсь на 
победу и путевку на всероссий-
ский уровень.
В связи с ростом уровня вос-

требованности растет интерес 
к информатике. В этом году 
региональный этап проходил 
в два дня – 18 и 20 января – 
на площадке Алтайского госу-
дарственного педагогического 
университета. 
Каждый из участников реги-

онального этапа может попасть 
на заключительный. Он состо-
ится в марте-мае 2025 года. Это 
большая мечта всех участников 
олимпиадного движения. Ди-
пломы победителей и призеров 
заключительного этапа олимпи-
ады, действующие четыре года, 
дают право поступления в веду-
щие вузы России без экзаменов 
по соответствующему профилю. 
Победители и призеры также 
получают возможность стать 
участниками учебно-трениро-
вочных и установочных сборов 
по подготовке и формированию 
сборных команд Российской 
Федерации для участия в меж-
дународных олимпиадах.

Наталья КАТРЕНКО

КСТАТИ

По мнению экспертов, будущее 
строение на ул. Никитина, 111, вы-
держано в традициях сибирской 
архитектуры.

По проекту здание на ул. Никитина, 111, идеально вписывается в сложившийся архитектурный контекст улицы. Эскиз творческой мастерской «М-АРТ»

1017 
школьников приглашены 
на региональный этап ВсОШ.

Фото Андрея ЧУРИЛОВА
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СПРАВКА ВБ

Около 20 учащихся из 
Алтайского края стали по-
бедителями и призерами 
Всероссийской олимпиады 
школьников в прошлом 
учебном году. Также регион 
вошел в топ-10 регионов 
по результатам участия 
команд.
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СПРАВКА ВБ

«Снежный десант» не впервые посвящен историческому событию. 
Так, в 1975 году акция была связана с 30-летием Победы советского 
народа над фашистской Германией. Тогда на территории Алтайского 
края работали шесть отрядов «Снежного десанта».

Отряды на старте
Традиционная патриотическая акция «Снежный десант» в этом году 
посвящена 80-летию Великой Победы

отряды» при поддержке пра-
вительства Алтайского края, 
управления молодежной поли-
тики и реализации программ 
общественного развития Ал-
тайского края, Совета ректоров 
образовательных организаций 
высшего образования Алтай-
ского края.

Светлана ЕРМОШИНА

ВЫСШАЯ ШКОЛА

Буду учителем
Старейший вуз Алтайского края вошел в тройку лидеров 

по качеству приема на бюджетные и платные места в России.
Педагогические направления вошли в число самых популяр-

ных в приемной кампании вузов 2024 года. Это следует из 14-го 
мониторинга качества приема на бюджетные и платные места 
российских вузов, который провел Национальный исследователь-
ский университет «Высшая школа экономики».
Согласно результатам исследования, в тройку лидеров по при-

росту совокупного приема среди педагогических вузов, подведом-
ственных Министерству просвещения России, вошли Уральский 
государственный педагогический университет (+24,3% к 2023 году), 
Нижегородский государственный педагогический университет 
имени Козьмы Минина (+8,9%) и Алтайский государственный 
педагогический университет (+8,1%), отметили в министерстве 
образования и науки Алтайского края.
В 2023 году в АлтГПУ было подано 10 475 заявлений, тогда как 

в 2024 году эта цифра увеличилась до 13 924, что свидетельствует 
о возросшем интересе абитуриентов к педагогической профессии, 
рассказали в центре по работе с абитуриентами старейшего вуза 
Алтайского края. В этом учебном году университет предоставит 
около 2000 бюджетных мест по программам бакалавриата, специ-
алитета и магистратуры.

КВН

Шутки в сторону
Команда Алтайского промышленно-экономического кол-

леджа представляет регион на Международном фестивале 
«КиВиН-2025».
С 12 по 25 января в Сочи проходит 36-й Международный фе-

стиваль команд КВН «КиВиН-2025». Алтайский край представляют 
пять команд, среди которых – коллектив Алтайского промышлен-
но-экономического колледжа «Трегуб». Ребята готовы покорить 
сердца жюри и зрителей своим талантом и харизмой. Напомним, 
что «КиВиН» ежегодно собирает порядка 500 команд со всей России 
и других стран, а это несколько тысяч участников.

– Рады сообщить, что наша команда успешно выступила в первом 
туре, – сообщил Роман Шабанов, директор колледжа. – Зал активно 
поддерживал «Трегуб», а члены жюри отметили их блистательную 
актерскую игру и невероятную подачу.

Елена КОРНЕВА.

сезоне: кто пойдет на шефскую 
помощь, кто будет отвечать за 
блоки работы с детьми, кто – 
за подготовку костюмов к кон-
церту.
Отряду «Время» в этом году 

исполняется 45 лет – это один 
из старейших отрядов «Снеж-
ного десанта» в России. В честь 
этой даты ребята планируют 
снять фильм об отряде, его 
истории и деятельности.

– Во время сезона будет 
сниматься часть кадров для 
фильма, интервью с пред-
ставителями администрации 
района – они расскажут, как 
со своей стороны видят нашу 
деятельность. Также в фильм 
войдут интервью с бойцами, 
некоторые их истории, обяза-
тельно расскажем о ветеранах 

отряда и их семьях, – рассказы-
вает Артём Слепухов. – После 
сезона планируем встречу с 
ветеранами отряда всех поко-
лений. А еще в 2025 году будет 
60-летие отрядов медицинско-
го университета, к нему тоже 
активно готовимся. 

– Стремление творить до-
брые дела есть не только у 
взрослых, но и у детей. Поэ-
тому уже несколько лет под-
ряд школьники участвуют в 
краевой патриотической акции 
«Снежный десант» трудовых 
отрядов подростков, – отме-
чают в краевом штабе студен-
ческих отрядов. – Этот год не 
исключение. 300 подростков 
будут работать на территории 
городов Барнаула, Рубцовска, 
Алейска и Заринска, а также в 

Калманском, Первомайском, 
Поспелихинском, Ребрихин-
ском, Рубцовском, Смоленском 
и Тальменском районах.
Организаторами акции 

ежегодно выступают КГБУ 
«Алтайский краевой штаб сту-
денческих отрядов», Алтай-
ское региональное отделение 
молодежной Общероссийской 
общественной организации 
«Российские студенческие 

Совсем скоро в Алтайском 
крае состоится открытие ак-
ции «Снежный десант РСО. 
Десант Победы». Студен-
ческие отряды отправятся 
в районы края, чтобы ока-
зывать адресную помощь 
пенсионерам, проводить ма-
стер-классы для школьников 
и концерты для жителей 
алтайских сел.

Всероссийская патриоти-
ческая акция «Снежный де-
сант РСО. Десант Победы» на 
территории Алтайского края 
будет проходить с 31 января по 
8 февраля. Участниками в 2025 
году станут 830 человек – это 
480 студентов, 300 школьников 
и 50 ветеранов студотрядовско-
го движения. Торжественное 
открытие состоится 30 января 
на площади Победы.
Помимо наших ребят, участ-

никами акции на территории 
региона станут молодые люди 
из Санкт-Петербурга, Архан-
гельской, Белгородской, Кеме-
ровской, Томской, Челябинской 
областей, Республики Татар-
стан, Донецкой Народной Ре-
спублики.
Ежегодно отряды отправля-

ются в различные уголки наше-
го края, где оказывают шефскую 
помощь жителям, очищают 
памятники, проводят профори-
ентацию, мастер-классы, спор-
тивные состязания, показывают 
яркую концертную программу. 
В рамках «Десанта Победы» осо-
бое внимание будет уделяться 
адресной помощи ветеранам и 
детям войны, семьям участ-
ников СВО, благоустройству 
мемориалов и памятных мест.

22 бойца отряда «Время» из 
Алтайского государственного 
медицинского университета 
в этом году едут в Немецкий 
национальный район.

– До выезда остается немно-
го времени, сборы уже почти 
все завершены. Мы продол-
жаем репетировать концерт, 
оттачивать его, чтобы показать 
высший класс в селах. Заряжа-
емся на активную работу, – де-
лится командир отряда Артём 
Слепухов. – Экипировка для 
новичков полностью готова, 
они очень ждут сезона, и мы 
тоже с радостью ожидаем на-
чала этой зимней акции. Как 
командиру отряда мне осталось 
распределить время бойцов в 

В 2025 году участниками акции «Снежный десант РСО» станут 22 студенческих отряда, 15 трудовых отрядов подростков и два отряда ветеранов.

АДМИНИСТРАЦИЯ ГОРОДА БАРНАУЛА

ПОСТАНОВЛЕНИЕ
от 15.01.2025                                                             № 37 

Об утверждении Перечня объектов, находящихся в муниципальной 
собственности городского округа – города Барнаула Алтайского края, в 
отношении которых планируется заключение концессионных соглашений

В соответствии с Федеральным законом от 06.10.2003 № 131-ФЗ «Об 
общих принципах организации местного самоуправления в Российской 
Федерации», частью 3 статьи 4 Федерального закона от 21.07.2005 № 115-ФЗ 
«О концессионных соглашениях», решением Барнаульской городской Думы 
от 26.04.2024 № 325 «Об утверждении Положения о реализации органами 
местного самоуправления города Барнаула полномочий по передаче муни-
ципального имущества по концессионным соглашениям» администрация 
города Барнаула постановляет:

1. Утвердить Перечень объектов, находящихся в муниципальной собствен-
ности городского округа – города Барнаула Алтайского края, в отношении 
которых планируется заключение концессионных соглашений (далее – 
Перечень) (приложение).

2. Комитету экономического развития и инвестиционной деятельности 
(Кожевникова И.В.) разместить Перечень на официальном сайте Российской 
Федерации в информационно-телекоммуникационной сети «Интернет» для 
размещения информации о проведении торгов, определенном Правительством 
Российской Федерации, на официальном Интернет-сайте города Барнаула.

3. Признать утратившим силу постановление администрации города от 
15.01.2024 № 32 «Об утверждении Перечня объектов, находящихся в муници-
пальной собственности городского округа – города Барнаула Алтайского края, 
в отношении которых планируется заключение  концессионных соглашений».

4. Комитету информационной политики (Андреева Е.С.) обеспечить 
опубликование постановления в газете «Вечерний Барнаул» (за исключе-
нием приложения) и официальном сетевом издании «Правовой портал 
администрации г. Барнаула».

5. Контроль за исполнением постановления возложить на заместителя 
главы администрации города по экономической политике.

Глава города В.Г. ФРАНК.

Приложение к Постановлению от 15.01.2025 № 37 опубликовано 
в официальном сетевом издании «Правовой портал администрации 
г. Барнаула» law-portal22.ru.

ИНФОРМАЦИОННОЕ СООБЩЕНИЕ
о приеме предложений по кандидатурам членов участковых 

избирательных комиссий с правом решающего голоса 
(в резерв составов участковых комиссий)

Руководствуясь пунктами 4 и 5.1 статьи 27 Федерального закона «Об основных гарантиях 
избирательных прав и права на участие в референдуме граждан Российской Федерации» Вто-
рая Индустриальная районная территориальная избирательная комиссия города Барнаула 
объявляет прием предложений по кандидатурам для назначения членов участковых изби-
рательных комиссий с правом решающего голоса (в резерв составов участковых комиссий) 
избирательных участков №№ 118, 136.

Выдвижение кандидатур в составы участковых избирательных комиссий (в резерв соста-
вов участковых комиссий) производится в соответствии с требованиями и ограничениями, 
предусмотренными статьей 29 Федерального закона «Об основных гарантиях избирательных 
прав и права на участие в референдуме граждан Российской Федерации».

Формирование участковых избирательных комиссий осуществляется на основе предложений:
- политических партий, выдвинувших списки кандидатов, допущенные к распределению 

депутатских мандатов в Государственной Думе Федерального Собрания Российской Феде-
рации, Алтайском краевом Законодательном Собрании, предложений других политических 
партий и иных общественных объединений; 

- представительного органа муниципального образования;
- собраний избирателей по месту жительства, работы, службы, учебы.
Прием документов осуществляется в течение 30 дней после дня официального опубли-

кования настоящего сообщения по адресу: г. Барнаул, ул. 50 лет СССР, дом 12, кабинет 8, 
телефоны для справок: (3852) 42-49-57; 8-962-808-3622). Режим работы территориальной 
избирательной комиссии: с 9.00 до 16.00 (рабочие дни).

При внесении предложений по кандидатурам для назначения членов участковых изби-
рательных комиссий с правом решающего голоса (в резерв составов участковых комиссий) 
необходимо представить решение о выдвижении кандидатуры в состав участковой избира-
тельной комиссии (резерв составов участковых комиссий), письменное согласие гражданина 
Российской Федерации на его назначение членом участковой избирательной комиссии с правом 
решающего голоса, зачисление в резерв составов участковых комиссий, копию паспорта или 
документа, заменяющего паспорт гражданина Российской Федерации, содержащего сведения 
о гражданстве и месте жительства лица, копию документа, подтверждающего сведения об 
основном месте работы или службы, о занимаемой должности (роде занятий), копию доку-
мента, подтверждающего сведения об образовании и (или) квалификации, две фотографии 
лица, предлагаемого в состав избирательной комиссии, размером 3 x 4 см (без уголка). 

Политические партии, иные общественные объединения представляют также документы, 
подтверждающие полномочия органа, выдвинувшего кандидатуру в состав комиссии, на 
принятие данного решения.

Количественный состав участковых избирательных комиссий:

Номер участковой 
избирательной 
комиссии

Адрес участковой избирательной комиссии / 
помещения для голосования

Количество членов 
участковой 

избирательной 
комиссии с правом 
решающего голоса

118 МБОУ «Средняя общеобразовательная школа 
№ 137», улица Шумакова, 78 11

136 МАОУ «Средняя общеобразовательная школа 
№ 136», улица Взлетная, 85 11

Заседание территориальной избирательной комиссии по формированию участковых 
избирательных комиссий планируется 19 марта 2025 года в 17 часов 00 минут по адресу: 
город Барнаул, улица 50 лет СССР, дом 12, кабинет 1.

16 января 2025 г.
Вторая Индустриальная районная территориальная
избирательная комиссия города Барнаула.

ИНФОРМАЦИОННОЕ СООБЩЕНИЕ
о приеме предложений по кандидатурам членов участковой 

избирательной комиссии с правом решающего голоса 
(в резерв составов участковых комиссий)

Руководствуясь пунктами 4 и 5.1 статьи 27 Федерального закона «Об основных гарантиях 
избирательных прав и права на участие в референдуме граждан Российской Федерации» 
Центральная районная территориальная избирательная комиссия города Барнаула объявляет 
прием предложений по кандидатурам для назначения членов участковой избирательной 
комиссии избирательного участка, участка референдума № 294.

Выдвижение кандидатур в состав участковой избирательной комиссии (в резерв соста-
вов участковых комиссий) производится в соответствии с требованиями и ограничениями, 
предусмотренными статьей 29 Федерального закона «Об основных гарантиях избирательных 
прав и права на участие в референдуме граждан Российской Федерации».

Формирование участковых избирательных комиссий осуществляется на основе предложений:
- политических партий, выдвинувших списки кандидатов, допущенные к распределению 

депутатских мандатов в Государственной Думе Федерального Собрания Российской Феде-
рации, Алтайском краевом Законодательном Собрании, предложений других политических 
партий и иных общественных объединений; 

- представительного органа муниципального образования;
- собраний избирателей по месту жительства, работы, службы, учебы.
Прием документов осуществляется в течение 30 дней после дня официального опубли-

кования настоящего сообщения по адресу: 656056, г. Барнаул, ул. Пушкина, д. 66а, 3 этаж, 
телефоны для справок: (3852) 66-51-43, 65-92-38. Режим работы территориальной избира-
тельной комиссии: с 09.00 до 16.00 (рабочие дни), обед с 12.00 до 13.00.

При внесении предложений по кандидатурам для назначения членов участковых изби-
рательных комиссий с правом решающего голоса (в резерв составов участковых комиссий) 
необходимо представить решение о выдвижении кандидатуры в состав участковой избира-
тельной комиссии (резерв составов участковых комиссий), письменное согласие гражданина 
Российской Федерации на его назначение членом участковой избирательной комиссии с правом 
решающего голоса, зачисление в резерв составов участковых комиссий, копию паспорта или 
документа, заменяющего паспорт гражданина Российской Федерации, содержащего сведения 
о гражданстве и месте жительства лица, копию документа, подтверждающего сведения об 
основном месте работы или службы, о занимаемой должности (роде занятий), копию доку-
мента, подтверждающего сведения об образовании и (или) квалификации, две фотографии 
лица, предлагаемого в состав избирательной комиссии, размером 3 x 4 см (без уголка). 

Политические партии, иные общественные объединения представляют также документы, 
подтверждающие полномочия органа, выдвинувшего кандидатуру в состав комиссии, на 
принятие данного решения.

Количественный состав участковой избирательной комиссии:

Номер участковой 
избирательной 
комиссии

Адрес участковой избирательной комиссии / 
помещения для голосования

Количество 
членов участковой 
избирательной 

комиссии с правом 
решающего голоса

294 МБОУ «Средняя общеобразовательная школа 
№ 94» р.п. Бельмесево, ул. Отечественная, 22 9

Заседание территориальной избирательной комиссии по формированию участковой 
избирательной комиссии планируется 19 марта 2025 года в 17 часов 00 минут по адресу: 
города Барнаул, ул. Пушкина, 66а, 3 этаж.

17 января 2025 г.
Центральная районная территориальная
избирательная комиссия города Барнаула.

ОПОВЕЩЕНИЕ
Комитет по строительству, архитектуре и развитию города Барнаула

(организатор проведения общественных обсуждений)
о начале проведения общественных обсуждений

По инициативе: Шевченко К.М.                                                                                                  
(Ф.И.О. (последнее - при наличии), наименование инициатора проведения общественных обсуждений)

проводятся общественные обсуждения по проекту по внесению изменений в проект 
планировки и проект межевания поселка Центральный городского округа – города Барна-
ула Алтайского края, в отношении земельного участка по адресу: город Барнаул, поселок 
Центральный, улица Промышленная, 41д.

Перечень информационных материалов к рассматриваемому проекту:
1. Проект по внесению изменений в проект планировки и проект межевания поселка 

Центральный городского округа – города Барнаула Алтайского края, в отношении земель-
ного участка по адресу: город Барнаул, поселок Центральный, улица Промышленная, 41д.

Проект и информационные материалы будут размещены на официальном сайте комитета 
в разделе: Градостроительство/Общественные обсуждения по вопросам градостроительной 
деятельности/Экспозиции проектов, подлежащих рассмотрению на общественных обсужде-
ниях (https://ksar.barnaul-adm.ru/ehkspozicii-obob) с 29.01.2025 г.

Срок проведения общественных обсуждений не может быть менее четырнадцати дней 
и более тридцати дней с момента оповещения жителей города Барнаула о начале их про-
ведения до дня опубликования заключения о результатах общественных обсуждений:
с 22 января 2025 г. до 20 февраля 2025 г.

С документацией по подготовке и проведению общественных обсуждений можно озна-
комиться на экспозиции (экспозициях) по следующему адресу: 

г. Барнаул, ул. Короленко, 65, ул. Никитина, 60, с 29.01.2025 г.
(место, дата открытия экспозиции)

Срок проведения экспозиции понедельник - четверг с 8.00 до 13.00 и с 13.48 до 17.00, 
пятница с 8.00 до 13.00 и с 13.48 до 16.00.
(дни и часы, в которые возможно посещение экспозиции)

Предложения и замечания по проекту можно подавать в срок до 11 февраля 2025 г.:
1) посредством сайта комитета в разделе: Градостроительство/Общественные обсуж-

дения по вопросам градостроительной деятельности/Предложения и замечания по про-
ектам муниципальных правовых актов по вопросам градостроительной деятельности 
(https://ksar.barnaul-adm.ru/priem-zayavleniy);

2) в письменной форме по адресу: г. Барнаул, ул. Гоголя, 48, каб. 114 (понедельник - четверг 
с 8.00 до 17.00, пятница с 8.00 до 16.00, обед с 12.00 до 12.48);

3) посредством записи в книге (журнале) учета посетителей экспозиции проекта, подле-
жащего рассмотрению на общественных обсуждениях.

Участники общественных обсуждений при внесении замечаний и предложений в целях 
идентификации представляют сведения о себе (фамилию, имя, отчество (при наличии), дату 
рождения, адрес места жительства (регистрации) – для физических лиц; наименование, основ-
ной государственный регистрационный номер, место нахождения и адрес – для юридических 
лиц) с приложением копий документов, подтверждающих такие сведения. 

Участники общественных обсуждений, являющиеся правообладателями соответствующих 
земельных участков и (или) расположенных на них объектов капитального строительства и 
(или) помещений, являющихся частью указанных объектов капитального строительства, также 
представляют сведения соответственно о таких земельных участках, объектах капитального 
строительства, помещениях, являющихся частью указанных объектов капитального строитель-
ства, из Единого государственного реестра недвижимости и иные документы, устанавливающие 
или удостоверяющие их права на такие земельные участки, объекты капитального строи-
тельства, помещения, являющиеся частью указанных объектов капитального строительства.

Порядок проведения общественных обсуждений определен в решении Барнаульской 
городской Думы от 30.03.2018 № 96 «Об утверждении Положения об организации и прове-
дении публичных слушаний, общественных обсуждений по вопросам градостроительной 
деятельности в городе Барнауле».

Комитет по строительству, архитектуре и развитию города Барнаула,
тел.: 37-14-31, 37-14-32, 37-14-35.



ФЕХТОВАНИЕ

Между двумя москвичками
Барнаульская спортсменка – серебряный призер юниор-

ского первенства России по фехтованию. 
В Орле прошло первенство России по фехтованию среди спор-

тсменов до 21 года. Призером женского сабельного турнира стала 
спортсменка краевого ЦСП, воспитанница Валериана Феоктистова, 
прошлогодняя победительница кадетского первенства страны 
Мария Третьякова (АУОР). В полуфинале она обошла москвичку 
Александру Михайлову, но в финале уступила другой представи-
тельнице краевой столицы  Малене Кунашевой. Шестое место 
в этой же группе заняла еще одна представительница Барнаула, 
воспитанница краевой СШОР Юлия Жданова. 
У юниоров лучшим из наших стал лидер сборной Алтайского 

края Кирилл Шаповалов (КСШОР), который остановился в шаге 
от пьедестала, уступив в четвертьфинале будущему победите-
лю турнира Павлу Граудыню из Москвы. Также в топ-16 вошел 
Сергей Венчаков (КСШОР).

БАСКЕТБОЛ

Домашние победы
БК «Барнаул» в родных стенах справился с соперниками 

из Грозного и Санкт-Петербурга. 
В матчах регулярного чемпионата баскетбольной Суперлиги 

БК «Барнаул» в СК «Победа» принимал «Динамо» из Грозного и 
«Зенит-2» из Санкт-Петербурга. 
Грозненцы к моменту поездки в Барнаул занимали последнее 

место. Впрочем, «Барнаул» с учетом количества травмированных 
и ограниченной ротации состава однозначным фаворитом назвать 
было нельзя. Горожане выиграли только одну четверть – вторую, 
разгромив в ней соперника со счетом 21:8. В первой была ничья, 
третья и четвертая остались за гостями, однако барнаульцам 
хватило преимущества для итоговой победы – 70:64. 

«Зенит-2» сейчас идет в группе лидеров, потерпев лишь 
поражения. Но хозяева провели встречу предельно собранно, 
показав все лучшие качества. Три четверти из четырех остались за 
гостями, и в концовке, как гости не пытались догнать «Барнаул», 
ничего противопоставить не смогли – 78:64 в пользу горожан. 
Две победы позволили им закрепиться на седьмой строчке. 

25 января «Барнаул» в Сургуте сыграет с местным «Универ-
ситетом-Югрой».

СПОРТИВНОЕ ОРИЕНТИРОВАНИЕ

Снова лучшая
Екатерина Лыжина снова победила на всероссийских 

соревнованиях в Башкирии.
В Башкортостане в январе состоялись сразу два старта Кубка 

России и всероссийских соревнований по спортивному ориен-
тированию на лыжах. Первый прошел 4−10 января в Уфимском 
районе, три золотые медали среди спортсменок до 18 лет на нем 
завоевала Екатерина Лыжина из Барнаула. 
Второй старт состоялся 13−15 января в городе Октябрьском. 

В нем участвовало более 300 спортсменов из 22 регионов страны. 
Награды Кубка России оспаривали мужчины и женщины 18 лет 
и старше, а всероссийских соревнований – юноши и девушки до 
18 лет (2008−2010 г.р.) и до 15 лет (2011−2012 г.р.).
В первый день соревнований Екатерина Лыжина одержала 

победу в лыжной гонке – спринте. В лыжной гонке многодневной 
(по сумме двух стартов) она заняла на следующий день шестое 
место, а в заключительный день турнира финишировала с пятым 
результатом в гонке-лонг.
Если в Уфимском районе Лыжина была единственной предста-

вительницей нашего региона, то в городе Октябрьском выступала 
сборная Алтайского края. Десятку сильнейших в гонке-лонг в 
возрастной группе до 18 лет замкнула наша землячка Доминика 
Леонтьева. Совсем немного не хватило, чтобы попасть в десятку, 
Василисе Воронцовой, которая была 13-й из 54-х стартовавших. 
Среди алтайских юношей в этой возрастной группе высокий 
результат показал Максим Панов, занявший в гонке-лонг шестое 
место. Стабильно высокие результаты во всех трех гонках были в 
возрастной группе до 15 лет у Ильи Шило и Марии Чепкасовой. 

ФУТБОЛ

Первый пас 
Футболисты «Динамо» приступили к подготовке к но-

вому сезону. 
14 января к команде присоединился прилетевший в Барнаул 

главный тренер Олег Сергеев. Пока тренировки проходят один 
раз в день и носят втягивающий характер. 
В таком режиме команда будет работать до второй декады 

февраля. С 11 по 25 февраля у нее запланированы сборы на юге – 
в Сочи. По словам Олега Сергеева, в этот период команда успеет 
сыграть четыре контрольных матча. Далее пять выходных и вто-
рые южные сборы, уже более продолжительные: в Кисловодске 
команда проведет три недели – с 3 по 24 марта.
За зимнюю паузу в составе «Динамо» произошел ряд изме-

нений. Покинули команду вратари Кирилл Кашеутов и Егор 
Мирошниченко, защитник Юрий Юдин, полузащитники Артём 
Фоминых, Егор Щеблыкин, Ибод Икромиддинов, нападающие 
Никита Гречников и Игорь Падерин. Уехали на просмотр в 
другие клубы защитник Егор Никифоренко и полузащитник 
Даниил Зарецкий. Потенциальных новичков несколько, среди 
них воспитанник СШОР А. Смертина голкипер Максим Едапин, 
игравший в других городах, а также ветеран Максим Ерусланов, 
много лет отыгравший в «Динамо», но последние годы высту-
павший за «Сахалин». 

Ярослав МАХНАЧЁВ.
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Большое начинается с малого

23 медали на брата

Конькобежцы из школы «Клевченя» конкуренции на соревнованиях в Китае не почувствовали. 

«Коммунальщик» подвел итоги сезона

СЕДЬМАЯ КОЛОНКА

Одна минута смеха...
Дергается глаз?
Не волнуйтесь.
Это ваша крыша включила поворотник и показывает, 

в какую именно сторону она поехала.

А вы тоже кричите чайнику со свистком: «Да иду я, иду!»?

Барнаульский «Коммунальщик» – серебряный призер чемпионата России по хоккею на траве 5х5. 

Ярослав МАХНАЧЁВ

говорит Владимир Кобзев, в 
свое время именно появление 
регби-7 дало новый толчок для 
развития большого регби – по-
чему бы и с хоккеем на траве не 
повторить эту историю. 

– Барнаул если не Мекка, то 
один из самых сильных городов 
в мире хоккея на траве. Его знают 
и в России, и в Европе. Надеюсь, 
совместными усилиями мы все 
былые достижения вернем, – от-
метил советник министра спорта 
Алтайского края по игровым 
видам спорта Михаил Панфилов.

их помощью, а не через передачу 
с партнерами. Со временем при-
выкли. В классике мы давно не 
выигрывали медалей, а тут сразу 
стали попадать на пьедестал, это 
тоже плюс. Жаль только, что на 
чемпионате страны самую важ-
ную игру проиграли, обидно, – 
говорит капитан «Коммунальщи-
ка» Екатерина Черкасова. 

Не ставить крест
Судя по всему, и на уровне 

высшего спортивного руковод-
ства страны решено сделать 
Барнаул центром новой хок-
кейной дисциплины. Первый 
«Великий шёлковый путь» в 
августе прошел успешно, пусть 
и собралось меньше команд, 
чем планировалось изначально. 

– В конце ноября в Ленин-
градской области завершился 
другой международный турнир, 
туда приезжали казахи, узбеки, 
так они до сих пор вспоминают, 
как в Барнауле было здорово, – 
отмечает Владимир Кобзев. – 

Крымске, турнир продлится с 
мая по сентябрь. В Сочи состо-
ится международное первенство 
университетов по хоккею на 
траве 5х5. 
При этом на большом хоккее 

в «Коммунальщике» крест не 
ставят. По мнению президента 
Федерации хоккея на траве Ал-
тайского края Ирины Солнце-
вой, вернувшейся на этот пост 
после длительного перерыва, 
необходимо разработать план 
необходимых для возрождения 
формата 11х11 действий. И как 

Будем дальше развивать наши 
турниры. Конечно, хотелось 
бы, чтобы и на местном уров-
не команд появлялось больше. 
Есть интерес в Бийске, Заринске, 
насколько знаю, собираются 
возрождать команду в Новоси-
бирске, Республике Алтай. 

«Великий шёлковый путь» 
планируется повторить и в сле-
дующем году – ориентировочно 
в середине июля. Причем ожи-
дается, что он станет минимум 
двухэтапным – после Барнаула 
команды-участницы сыграют 
еще и в Казахстане, а потенци-
ально потом еще и в Омане. Та-
кой подход вызывает интерес у 
азиатских и африканских стран – 
на два дня ехать далеко им на-
кладно, а если серия матчей, то 
почему бы и нет. 
Помимо этого, в апреле «Ком-

мунальщик» сыграет в Кубке 
России, который уже выигры-
вал дважды. Чемпионат России 
будет состоять из трех общих 
туров в Алексине, Выборге и 

В Министерстве спорта РФ 
вручили награды хоккеисткам 
барнаульского «Коммуналь-
щика». В этом году единствен-
ная команда по хоккею на 
траве из зауральской части 
России отметилась рядом зна-
чимых результатов. 

Новые ощущения
В этом сезоне «Коммуналь-

щик» полностью отошел от 
классического хоккея на траве, 
сосредоточившись на его раз-
новидности формата 5х5 или, 
если говорить языком между-
народной классификации, – 5s. 
Как объясняет главный тренер и 
президент клуба Владимир Коб-
зев, к этому подтолкнула прежде 
всего материально-техническая 
база: для большой игры надо 
хорошее поле, покрытие на стади-
оне «Коммунальщик» оставляет 
желать лучшего, обустраивать 
новое накладно. Да и играть в 
большой хоккей фактически уже 
не с кем – с проблемами, обозна-
ченными выше, сталкиваются 
команды не только в Барнауле. 
И судя по всему, переход 

на новый формат дается бар-
наульской команде легко. 
В сезоне-2024 «Коммунальщик», 
выступающий теперь в дисци-
плине 5s, стал обладателем Кубка 
России и завоевал серебряные 
медали женского национального 
чемпионата. Также барнаульская 
команда победила в двух меж-
дународных турнирах: первен-
стве университетов (под флагом 
Алтайского государственного 
педагогического университета) и 
межконтинентальной лиге «Ве-
ликий шёлковый путь» (на этих 
соревнованиях, проходивших в 
Барнауле, наши девушки высту-
пали как «Сборная России – 2»).

– Мы правильно сделали, что 
пошли этим путем. В мире он 
давно развивается, в России толь-
ко делаются первые шаги. Но мы, 
обыграв казахов, которые часто 
побеждают азиатские команды, 
считающиеся мировыми лидера-
ми в этом направлении, показали, 
что уровень нам позволяет быть 
конкурентными, – рассказывает 
Владимир Кобзев. 
Правда, сами хоккеистки гово-

рят, что поначалу на поле мень-
шего формата и сокращенным 
составом было непривычно.

– В 5s cкорость  выше, надо 
быстрее думать. Но зато тех-
нические возможности шире, 
можно, например, задействовать 
борты, обыгрывать соперниц с 

Фото с сайта altaisport.ru

В Китае завершились II зимние 
игры «Большой Алтай» с участием 
молодых спортсменов из разных 
регионов Китая, России, Монголии и 
Казахстана, на территории которых 
располагается горная система Алтай.

В соревнованиях принимали уча-
стие более 150 спортсменов из четы-
рех государств – России, Казахстана, 
Китая, Монголии. Эти страны были 
представлены 13 командами из восьми 
различных регионов – Алтайского края, 
Республики Алтай и Республики Тыва 
(Россия), Восточно-Казахстанской области 
(Казахстан), Кобдоского, Убсунурского 
и Баян-Ульгийского аймаков (Монго-
лия), Синьцзян-Уйгурского автономного 
района и провинции Цзилинь (Китай).
Спортсмены Алтайского края высту-

пили во всех видах спорта, за исключени-
ем шорт-трека – в горнолыжном спорте, 
конькобежном, сноуборде, лыжных 
гонках, фигурном катании, ски-альпиниз-
ме. В итоге наша команда завоевала 23 

медали «Большого Алтая» – 12 золотых, 
девять серебряных и две бронзовые. 
И каждый из наших 13 спортсменов 
поднимался на пьедестал почета.

В лыжных гонках Кристина Ботева за-
воевала три золотые медали, у Тимофея 
Тимофеева – золото в ски-альпинизме. 
Антон Фомин привез серебро в лыжных 
гонках и бронзу в ски-альпинизме, Иван 
Поддубный занял третье место.
В конькобежном спорте отличились 

воспитанники СШОР «Клевченя». У Да-
нила Борисова – три медали высшей 
пробы, у Максима Буянкина и Арсения 
Чайкина – по золоту и двум серебряным 
наградам. Помимо этого, парни стали 
лучшими в командном спринте.

Сноубордист Роман Коркин выиграл в 
своей дисциплине, горнолыжник Роман 
Каминский, сноубордисты Егор Шелякин 
и Елизавета Ударцева возвращаются 
домой с серебром.
Не остались без медалей и фигуристы 

из СШ «Динамо»: у Сергея Бреуса – зо-
лото, у Алисии Гарш – серебро.

Ярослав МАХНАЧЁВ
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В планах Федерации хоккея на траве России – включить в 
культурно-спортивную программу ежегодного Восточного 
экономического форума во Владивостоке международные 
соревнования по 5s с приглашением китайских и корейских 
команд. В этом случае барнаульские хоккеистки также 
сыграют на Дальнем Востоке.
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I место в межрегиональном конкурсе 
журналистского мастерства – 2017

Музейный фонд «ВБ»: 
Обладатель 
девяти знаков отличия 
«Золотой фонд прессы» России.
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